

EDITORIAL

A modo de presentación de esta edición y de dos fechas históricas trascendentales

José Carlos Villazón Curbelo^{1*}

¹ Director de INMEDSUR. Estudiante de Quinto Año de Medicina. Alumno Ayudante de la Especialidad de Cirugía. Universidad de Ciencias Médicas. Cienfuegos.

Correspondencia*: medjvc950815@ucm.cfg.sld.cu

Llega el mes marzo y con él, la salida del segundo número de la revista INMEDSUR. Muchas han sido las ideas, opiniones y la ayuda brindada desde aquel primero de noviembre de 2018 cuando se presentó INMEDSUR, la revista de los estudiantes de las Ciencias Médicas de Cienfuegos.

En la versión impresa del primer número, la Dra. Arelys Falcón Hernández, rectora de la Universidad, nos dedicaba unas sentenciosas palabras de buenos deseos: “Esperamos que la revista INMEDSUR sea el orgullo de los estudiantes de Ciencias Médicas en Cienfuegos”.

Hacer valer esa dedicatoria sería desde ese momento y en lo adelante, un compromiso con nuestro trabajo a pesar de la inexperiencia sobre la génesis del trabajo editorial y sus procesos, pero con la convicción profunda de que el camino sería difícil, arriesgado pero muy fructífero y alentador.

Aspirábamos entonces, para esta ocasión, contactar con el Ministro de Salud Pública, quien había visitado nuestra Universidad en el mes de enero y se le obsequió un ejemplar del primer número de INMEDSUR; quizás fue de la forma menos convencional, al estilo de “nativos digitales” -como dijera el profesor Alfredo Espinosa Brito- pero resultó; el Dr. José Ángel Portal Miranda envió tras no muchas conversaciones del director de INMEDSUR con el Departamento de Ciencia e Innovación Tecnológica a nivel nacional, la dedicatoria que presentamos con motivo de conmemoración.

De estos momentos fundacionales guardamos gratos recuerdos y sobradas satisfacciones, pero sabemos que muchas serán las experiencias

enriquecedoras que marcarán el camino de nuestro trabajo y empeño.

En ocasión de la salida del segundo número de la Revista, dos fechas de trascendental importancia enorgullecen a todos los cienfuegueros, pero más que fechas e historia son dos citas conscientes de celebración para quien siente el orgullo y la intacta satisfacción de haber nacido en esta ciudad y ser además trabajador de la salud: la celebración por el 40 aniversario del Hospital General Universitario Dr. Gustavo Aldereguía Lima y el bicentenario de la ciudad el próximo 22 de abril.

Arriba a los 40 años de inaugurada, la Institución que ha acompañado al pueblo cienfueguero en el mejoramiento de la salud y que al mismo tiempo desempeña la ardua, difícil y hermosa tarea de educar a quienes serán los continuadores de la obra que comenzó de manera oficial en 1979 en Cienfuegos (la Docencia Médica Superior).

Hoy podemos afirmar con toda seguridad que la continua dedicación al trabajo por parte de quienes en él laboran, ha sido un componente de capital importancia para que Cienfuegos exhiba indicadores deseados, como la cifra más baja de mortalidad infantil de Cuba.

Continuar trabajando sobre los elementos de la enseñanza del método clínico será, sin duda alguna, una tarea fuerte que una vez alcanzada toda la comprensión por su importancia, se continuará elevando el índice de satisfacción de la atención médica, porque para el pueblo trabajamos, porque esa es la razón de la relación del binomio médico-paciente y de sus resultados sobre la sensibilización de una medicina más sentida, más centralizada precisamente en el enfermo, con la consciente capacidad de originar

las mejores opiniones y expectativas para quienes nos dedicamos con mucho amor, porque como expresó nuestro Comandante Fidel Castro Ruz "(...)no hay en el campo de la salud ninguna meta que nosotros no seamos capaces de alcanzar".

"Para los que no saben de ese cariño que se llega a sentir por estos centros de trabajo y amor que son los hospitales. Para los que desconocen las horas de angustias que se viven junto al enfermo y los momentos de preocupación intensa que ocasiona el salón de operaciones. Para los que ignoran las emociones que provocan los primeros triunfos y fracasos de la profesión... es difícil comprender cabalmente la importancia de los hospitales".⁽¹⁾

Que esta editorial sea un merecido homenaje para procurar gratitud a quienes nos forman, han formado, y continuarán inspirando ese incentivo de ser verdaderos profesionales de la salud con ese punto de cienfuegueridad que se ha enseñado

Cita del artículo:

Villazón Curbelo JC. A modo de presentación de esta edición y de dos fechas históricas trascendentales. INMEDSUR [Internet]. Mar-Jun 2019;2(1): 1-2

en el decursar de estos cercanos 40 años de docencia médica en nuestra provincia.

"No dais sino muy poco al dar de vuestras posesiones, dad de vosotros y en verdad daréis".⁽²⁾

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Espinosa Brito A. La contribución del Hospital Dr. Gustavo Aldereguía Lima a la educación médica superior en Cienfuegos, 1979-2016. Medisur [Internet]. 2016 [citado 2 Feb 2019]; 14(2): [aprox. 14p.]. Disponible en: <http://medisur.sld.cu/index.php/medisur/article/view/3296>.
2. Díaz Novás J, Gallego Machado BR. Aforismos, proverbios, lemas y consejos. Rev Cubana Med Gen Integr [Internet]. 2004 [citado 6 Feb 2019]; 20(2): [aprox. 10 p.]. Disponible en: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-21252004000200015&lng=es.